
令和元年 9月12日（木）　14:00～16:00

北区医師会館　2階

97%（アンケート記入者32名 / 参加者33名）

１．参加者ご自身について

①所属を教えてください

①職種を教えてください

令和元年度　北区ACP研修会（概論編）　アンケート結果

日　時：

場　所：

アンケート回収率：

病院, 4人, 13%

診療所, 2人, 6%

歯科診療所, 

1人, 3%

薬局, 3人, 10%

訪問看護ステーション, 

3人, 9%

介護保険事業所, 

15人, 47%

地域包括支援センター, 

2人, 6%

その他, 2人, 6%

医師, 2人, 6%

歯科医師, 1人, 3%

薬剤師, 3人, 10%

看護師, 7人, 22%介護支援専門員, 

14人, 44%

リハビリ職, 0人, 0%

介護職, 1人, 3%

MSW・相談…

その他, 1人, 3%



２．講義（ＡＣＰ概論）について

①内容はいかがでしたか？

②時間はいかがでしたか？

大変良かった, 

12人, 38%

良かった, 19…

普通, 1人, 3%

悪かった, 0人, 0% 大変悪かった, 0人, 0%

長かった, 0人, 0%

やや長かった, 2人, …

適当, 28人, 88%

やや短かった, 1人, 3%

短かった, 0人, 0%
未回答, 1人, 3%



３．グループディスカッションについて

　　　          ※ねらい：多職種チームによる意思決定支援についての理解

　　　　　　　　　           多職種の実践にACPが含まれていることの理解

① ねらいは理解できましたか

② ディスカッションは満足できましたか

③ 時間（ディスカッション・発表）は適当でしたか

非常に理解できた, 

9人, 28%

ある程度理解できた, 

23人, 72%

あまり理解できなかった, 0人, 0%

全く理解できなかった, 0人, 0%

非常に満足できた, 

10人, 31%

ある程度満足できた, 

21人, 66%

あまり満足できなかった, 1人, 3%

満足できなかった, 0人, 0%

長かった, 0人, 0%

やや長かった, 0人, 0%

適当, 28人, 88%

やや短かった, 3人, …

短かった, 1人, 3%



４．本ＡＣＰ研修会について

① 本研修会参加前のＡＣＰの理解についてお答えください

② 本研修会参加後のＡＣＰの理解についてお答えください

③ 本研修会で理解が難しかった点について、具体的にご記入下さい。（複数選択可）

非常に理解できていた, 

1人, 3%

ある程度理解できていた, 

21人, 66%

あまり理解できて

いなかった,       

8人, 25%

全く理解できていなかった, 2

人, 6%

非常に理解できた, 10

人, 31%

ある程度理解できた, 

22人, 69%

あまり理解できなかった, 0人, 0%

全く理解できなかった, 0人, 0%
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④ 本研修会の内容は、今後の実践に活かせますか

⑤ 実践する上で困難と感じる点について、具体的にご記入下さい。（複数選択可）

A: チーム内（多職種）の意欲・理解深度の差

B: 職場内（上司等）での理解が得にくい

C: 日常業務の多忙

D: 患者・家族・市民の無関心

E: 始めるタイミング、きっかけ

F: 言葉かけの手法、技術

G: 言語化・表出されるものが真意であるかの汲み取り

H: 信頼関係の構築

I: その他

活かせる, 9人, …

概ね活かせ…

あまり活かせない, 0人, 0%

活かせない, 0人, 0%
未回答, 2人, 6%
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５．本日の研修、また今後の研修へのご意見やご要望等をお聞かせください

　　○ご本人がどうしてその選択をされたのか考える視点を身に付けた。

　　○違う立場の人の意見が聞けてよかったです。

　　○北区の地域情勢など踏まえて、ACPで何を解決したいのか、どの数字をどのくらいまで引き上げたいのか等、　　　　　　　

       ました。

　　○多職種の方々の話しが聞けてとても良かったです。ありがとうございました。

　　○職務によりとらえ方は色々あるかもしれませんが、患者さん利用者さんを支えていく思いは共通なんだと思い

　　○看護師時代は患者や家族の治療の理解の介助をし、決定への支援をしていたが、在宅でのことも含め

　　　 ACPの目的は医療現場で行っていたことに近いのではないかと感じた。

　　　 ACPにて創りたいビジョンが欲しいです。　

　　○意思決定の共有がはかれたと思いました。ありがとうございました。


